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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA  ONZE DE FEVEREIRO DE 

DOIS MIL E ONZE 

 

 

-----Aos onze dias do mês de Fevereiro de dois mil e onze, pelas catorze horas e trinta minutos, 

reuniu ordinariamente na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste:------------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo e Presidente da Câmara Municipal de Arruda dos Vinhos, Dr. Paulo Jorge Marques 

Inácio e José Manuel Dias Custódio, Vice-Presidentes do Conselho Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste e Presidente das Câmaras Municipais de Alcobaça e Lourinhã, 

respectivamente.---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: Jorge Manuel Mendes Riso, Engº Jorge Codinha 

Antunes Barroso, Dr. Telmo Henrique Daniel Faria, Dr. António José Correia Santos e Dr. Carlos 

Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras Municipais de Alenquer, Nazaré, Óbidos, Peniche 

e   Torres Vedras, respectivamente.----------------------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram  também presentes os Vice-Presidentes, Dra.  Maria Eugénia Correia Sousa,  José 

Alberto Quintino, das Câmaras Municipais de Cadaval e Sobral de Monte Agraço, 

respectivamente.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Participaram ainda na reunião os Vereadores: Dr. Hugo Oliveira, e Arqtº António Salvador das 

Câmaras  Municipais de Caldas da Rainha e Nazaré.--------------------------------------------------------- 

-----Participou ainda na reunião o Arquitecto Jorge Jerónimo, Chefe de Divisão da Câmara 

Municipal de Bombarral.----------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo  da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariou a reunião, Maria de Jesus, Assistente Técnica da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 
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-----Ponto Um –PROTOVT para o Turismo – capacidade de alojamento;---------------------------

-----Ponto Dois – Plano Director das “Baixas” – Parceria para a organização dos Sistemas 

Municipais --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Três – Acordo de Colaboração AMO Mais;--------------------------------------------------- 

-----Ponto Quatro – Informações;----------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Cinco– Outros Assuntos de Interesse Regional----------------------------------------------- 

-----O Senhor Presidente do Conselho Executivo deu início à reunião pelas quinze horas.-------------  

-----Ponto Um –PROTOVT para o Turismo – capacidade de alojamento----------------------------

-----O Dr. André Macedo informou os membros presentes que na sequência da reunião do Grupo de 

Trabalho ocorrida no passado dia 3 de Fevereiro, do qual resultou um “memorando”, e já enviado 

aos Srs. Presidentes para apreciação, onde ficou estipulado a distribuição do número de camas por 

Município, assim como a criação de uma Bolsa virtual e a distribuição da mesma.----------------------

-----O Dr.  André Macedo fez um resumo do referido “memorando”, nomeadamente:------------------ 

- Foi acordado que a distribuição se baseava na 2ª proposta de Torres Vedras, sendo criada para o 

efeito uma “Bolsa Virtual” de 25% e que mesma seria distribuída de imediato da seguinte forma:---

-Cerca de 6000 camas para os municípios de Alcobaça, Óbidos e Nazaré, devido ao facto de estes 

apresentarem e justificarem de forma consistente uma maior pretensão de investimento turístico por 

parte de investidores privados na região Oeste. As restantes 7166 camas serão distribuídas de forma 

equitativa pelos restantes Municípios, atribuindo uma percentagem superior aos Municípios que 

tenham Costa Marítima numa proporção como demonstra o mapa anexo.--------------------------------

-----Foi presente o ofício da CCDRLVT, referência NUI-2011-001469 recepcionado hoje nos 

serviços da OesteCIM, relativamente ao -“PROT-OVT – Directriz 2 – Limiar de crescimento da 

capacidade de alojamento”, dando assim resposta a questões colocadas por alguns Municípios 

sobre o entendimento a firmar relativamente à expressão utilizada pelo legislador na Directriz sobre 

Turismo, relativo ao Limiar de Crescimento da Capacidade de Alojamento – “empreendimentos 

licenciados após a entrada em vigor do PROT-OVT”.-------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Município de Alcobaça apresentou uma proposta no sentido de que  o Sr. 

Presidente do Conselho Executivo fique mandatado para questionar a questão da Bolsa junto da 

CCDRLVT. Caso não haja hipótese fica mandatado para defender a “Bolsa”. --------------------------

-----Aprovada por  unanimidade.--------------------------------------------------------------------------------
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-----Ponto Dois – Ponto de Situação de Assuntos Estratégicos do Oeste:------------------------------

-----a) Congresso do Oeste---------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Senhor Presidente da ADRO, Dr. António José Correia Santos fez uma apresentação em 

Power-Point, relativamente ao IV Congresso do Oeste, incidindo em três pontos essenciais:----------

1.  Histórico dos Congressos do Oeste;------------------------------------------------------------------------- 

2. Estrutura dos Congressos Anteriores;------------------------------------------------------------------------  

3. IV Congresso do Oeste.----------------------------------------------------------------------------------------

-----Após a apresentação feita pelo Sr. Presidente, os Municípios irão enviar contributos  sobre as 

temáticas a abordar no Congresso, até ao próximo dia 23 de Fevereiro, após o que será feita uma 

análise sobre a matéria.------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----b) Pisoeste EEIM--------------------------------------------------------------------------------------------

-----Relativamente a este assunto, o Conselho Executivo deliberou por unanimidade, convocar o 

Conselho de Administração da Pisoeste para estar presente na próxima reunião do Conselho 

Executivo do dia 24 de Fevereiro, a fim de serem abordadas questões relacionadas com o 

funcionamento da Pisoeste. Ficou ainda acordado, ponderar três hipóteses para a Pisoeste: o 

aluguer, a venda ou manutenção com uma reformulação.----------------------------------------------------  

----No âmbito  do projecto “ Pisoeste – Reestruturação da estratégia e viabilização”, o Conselho 

Executivo deliberou no sentido de recorrer a uma prestação de serviços de âmbito jurídico fim de 

de obter alguns esclarecimentos, nomeadamente:------------------------------------------------------------- 

-Protocolo de transferência para os Municípios dos direitos da OesteCIM sobre a Pioeste;------------

-Contratação IN House;------------------------------------------------------------------------------------------- 

-Constituição de uma nova sociedade anónima – Pisoeste + Entidade privada;--------------------------

-Possibilidade de concessão onerosa a terceiros ds infra-estruturas da Pisoeste com a 

obrigatoriedade de prestar os mesmos serviços aos doze Municípios a preços baixos do mercado 

mas também com a possibilidade de prestar serviços a entidades privadas e entidades públicas;------

- Posterior Extinção da Pisoeste.--------------------------------------------------------------------------------- 

-----c) Plano Director das “Baixas”----------------------------------------------------------------------------

-----Neste ponto da ordem de trabalhos esteve presente o Vice-Presidente da Câmara Municipal de 

Rio Maior, Dr. Carlos Frazão.------------------------------------------------------------------------------------ 

----- O Dr. André Macedo informou que na sequência do e-mail das “Águas de Portugal” do Engº 

Arnaldo Pêgo e já enviado a todos os Municípios em 2  Fevereiro, sobre a disponibilização de 



Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Executivo 

Acta nº 03/ 2011 Reunião de 11.02.2011 
                                   

Fl 1 7  

dados técnicos e metodologia de trabalho futuro, foi solicitado aos Municípios a indicação de um 

interlocutor técnico para contacto com a AdP e da comissão técnica já nomeada pelo Conselho 

Executivo. O Dr. André Macedo informou que obteve respostas apenas dos Municípios de Arruda 

dos Vinhos, Torres Vedras, Peniche e Rio Maior.------------------------------------------------------------- 

-----De seguida o Dr. André Macedo relembrou aos membros do Conselho quanto aos 

pontos/acções referidos no e-mail das “Águas de Portugal”, que passou a citar:------------------------- 

-----“a) Evoluir com os serviços técnicos de cada um dos Municípios, relativamente às 

intervenções identificadas, no sentido da sua actualização, confirmação e estabelecimento de 

prioridades. No caso dos Municípios de Alcobaça e Óbidos, tal significa realizar um conjunto de 

levantamentos técnicos, uma vez que não esteve no  âmbito dos Planos Directores das “Baixas”, e 

como tal não dispomos ainda da informação necessária ao nível técnico.--------------------------------

-----b) Obter um conjunto de dados operacionais suplementares actualizados e de maior detalhe, 

incluindo o pessoal afecto aos serviços.------------------------------------------------------------------------

-----c)Os Municípios constituírem uma comissão de representantes, de modo a agilizar o processo 

de conversações.---------------------------------------------------------------------------------------------------

-----d) Para o efeito torna-se necessário confirmar os Municípios interessados em evoluir para esta 

fase de conversações.” -------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Perante o exposto o Sr. Presidente do Município de Alcobaça clarificou que só depois do 

estudo efectuado conforme decisão anterior do Conselho Executivo, é que os Municípios poderão 

decidir.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Dr. André Macedo informou que no seguimento das orientações do Conselho Executivo, que 

nesse âmbito já houve contactos com potenciais empresas que poderão elaborar o Estudo. O 

Conselho Executivo deliberou por unanimidade, avançar com urgência com o Estudo a empresa da 

especialidade e nomear os representantes que irão acompanhar técnicamente o estudo: Municípios 

de Alcobaça, Caldas da Rainha, Peniche e Torres Vedras, com o apoio da OesteCIM.-----------------

----- O Sr. Vice-Presidente de Rio Maior, Dr. Carlos Frazão informou o Conselho Executivo que o 

Município de Rio Maior está interessado em avançar com o Estudo, mas alerta para que este, seja 

bem acompanhado, pelos representantes dos respectivos Municípios. ------------------------------------ 

-----O  Dr. Jorge Abrantes interveio dizendo que o e-mail das “Águas de Portugal” define bem os 

timings e as prioridades, mas constata que existem algumas assimetrias que devem ser clarificadas.- 



Comunidade Intermunicipal do Oeste 

Conselho Executivo 

Acta nº 03/ 2011 Reunião de 11.02.2011 
                                   

Fl 1 8  

Salienta ainda que é de importância vital de que todo o trabalho a desenvolver seja do 

conhecimento de todos, quer no que diz respeito ao Estudo que vai ser elaborado, quer na relação 

com as “Águas de Portugal”.------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Foi ainda distribuído pelo Dr. Jorge Abrantes, mapa elucidativo com a informação sobre 

“Saneamento e Abastecimento de Água - todas as infra-estrutruras a manter e a construir” .--------

----- O Conselho Executivo tomou conhecimento.------------------------------------------------------------ 

----- d) QREN/Contratualização “Acordo de Entendimento entre o Ministério da Economia e 

a ANMP------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Foi presente pelo Dr. André Macedo, o “Segundo Memorando de Entendimento” entre o 

Governo da República Portuguesa e a Associação Nacional de Municípios Portugueses, assinado 

ontem dia 10 de Fevereiro no Centro Cultural de Belém, para promover a Execução dos 

Investimentos de Iniciativa Municipal no âmbito do QREN -  Quadro de Referência Estratégico 

Nacional.------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O “Segundo Memorando de Entendimento”, materializa-se num conjunto adicional de 

dezasseis (16) iniciativas tendentes a dar continuidade à promoção da execução dos investimentos 

de iniciativa municipal, as quais são norteadas pelos seguintes objectivos específicos:-----------------

1. Assegurar aos Municípios adequadas condições à execução dos projectos no âmbito do QREN, 

nomeadamente em matéria de condições financeiras e de acesso às verbas disponíveis;---------------

2. Estimular e facilitar a execução dos projectos de iniciativa municipal em todo o território, 

nomeadamente através da constituição de uma “Bolsa de Mérito à Execução” e da eliminação de 

compromissos sem execução ou com baixa probabilidade de execução;----------------------------------

3. Melhorar as condições globais de gestão  dos Programas Operacionais, promovendo o melhor 

acesso por parte dos Municípios, nomeadamente através do reforço das garantias de execução em 

todo o ciclo de gestão das candidaturas.------------------------------------------------------------------------ 

-----O Dr. André Macedo referiu que após a cerimónia de assinatura do acordo, se realizou a 

reunião com todas as CIM´s com o Senhor Secretário de Estado Adjunto, da Indústria e do 

Desenvolvimento, tendo este informado de que do Novo Memorando  de Entendimento e das novas 

regras a taxa de co-financiamento da despesa executada e apresentada em 2011 é bonificada para 

85%. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento e será agendado este assunto para a próxima 

reunião.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-----Ponto Três – Informações----------------------------------------------------------------------------------

-----Proposta de Adjudicação: Ajuste Directo sob o Regime Geral “Aquisição de Software para 

utilização no âmbito de trabalhos com os Serviços de Sig---------------------------------------------------

-----Foi presente a informação nº 11/0021, de 11.02.2011, dos serviços propondo o Ajuste Directo 

sob o Regime Geral para aquisição do Software para utilização no âmbito de trabalhos com os 

Serviços de Sig à empresa Novageo Solutions S.A. pelo valor de 6.530,00 € (Seis mil,  quinhentos 

e trinta euros) acrescido de Iva à taxa legal em vigor.--------------------------------------------------------

----- O Conselho Executivo deliberou por unanimidade aprovar, conforme o proposto na referida 

informação.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Criação de rede de comunicação intermunicipal---------------------------------------------------------

-----Foi presente a informação técnica nº 11/0020, datada de 11.02.2011, relativamente à criação de 

uma rede de comunicação global integrada e generalizada a todos os doze Municípios. Face ao 

exposto e ao proposto na informação anexa, o Conselho Executivo deliberou por unanimidade 

avançar com o estudo da instalação de Muppies electrónicos (um por Município) e a retirada dos 

painéis (FEDER) existentes nos vários concelhos.------------------------------------------------------------ 

-----Proposta de Abertura de procedimento “Ajuste Directo para Aquisição da prestação de serviços 

em regime de avença”---------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente a informação nº 11/0009, datada de 21.01.2010, do Secretário Executivo,  

relativamente à abertura de procedimento “Ajuste Directo para Aquisição da prestação de serviços  

da Dra. Joana Roque Lino, advogada da Câmara Municipal da Lourinhã, na modalidade de avença. 

-----O Conselho Executivo  deliberou por unanimidade, aprovar a proposta de abertura de 

procedimento conforme o constante da informação.---------------------------------------------------------- 

-----Ponto Quatro – Modificação Orçamental nº 1 --------------------------------------------------------

-----Foi presente a informação técnica nº 11/0018 datada de 07.02.2011 propondo a execução da 

alteração ao orçamento da despesa nº 1. O Conselho Executivo deliberou aprovar por unanimidade, 

a referida alteração para o ano em curso, a qual regista o valor de 37.000,00 € (trinta e sete mil 

euros), em reforços e anulações de despesas correntes.------------------------------------------------------ 

-----Ponto Cinco – Outros Assuntos de Interesse Regional ----------------------------------------------

-----Programa de Acção do Oeste--------------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Município de Torres Vedras informou que em 13 de Dezembro o Grupo 

Parlamentar do PSD, liderado por Miguel Macedo, esteve na OesteCIM onde reuniu com a 
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Comissão de Acompanhamento e autarcas da Região, tendo havido compromisso de se suscitar um 

debate de urgência sobre o Programa de Acção do Oeste, o qual já deveria  ter ocorrido no mês de 

Janeiro. Entende que deverá ser solicitada informação da previsão da sua realização, bem como as 

razões pelas quais não foi realizada.----------------------------------------------------------------------------- 

-----O Dr. André Macedo irá solicitar informação junto do Gabinete dos Assuntos Parlamentares.--- 

-----Medicina no Trabalho----------------------------------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho Executivo questionou os Srs. Presidentes sobre a implementação 

da Higiene e Segurança no Trabalho nos Municípios, dando orientações à OesteCIM de se fazer 

procedimento conjunto com os doze Municípios.------------------------------------------------------------ 

-----Correspondência----------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente o ofício da Pisoeste, referência 87/2011, datado de 07.02.2011, relativamente à 

listagem com o montante em dívida vencido e a vencer reportados a 31.01.2011. O Conselho 

Executivo tomou conhecimento.--------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ofício da Ordem  da Cavalaria  do Sagrado Portugal, datado de 5 de Fevereiro convidando a 

participar no II Encontro Nacional de Recriação Histórica a realizar no Convento da Arrábida-

Setúbal, no próximo dia 11 de Março de 2011.---------------------------------------------------------------- 

-----Tomado conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ofício da Escola Nacional de Bombeiros, referência 7059, datado de 1.02.2011, dando 

conhecimento sobre a Formação de Trabalhadores dos Serviços Municipais de Protecção Civil no 

âmbito da Cooperação CEFA/ENB.-----------------------------------------------------------------------------

-----Tomado conhecimento.--------------------------------------------------------------------------------------

-----Ofício da Câmara Municipal de Torres Vedras, referência 1076, datado de 25.01.2011, dando 

conhecimento do ofício enviado ao Presidente da Assembleia Intermunicipal da OesteCIM, sobre 

um pedido de esclarecimento, referente à Assembleia Intermunicipal de 30.11.2010.------------------- 

-----Ofício da Câmara Municipal de Torres Vedras, referência 1158, datado de 27.01.2011, 

remetendo cópia do ofício enviado à Sra. Ministra da Saúde sobre o Hospital Oeste Sul.-------------- 

-----Tomado conhecimento.-------------------------------------------------------------------------------------- 

-----ENCERRAMENTO------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram dezoito horas e trinta minutos, da 

qual,  para  constar, se lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada 
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em minuta no final da mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste, publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de Dezembro de 

2008, a qual vai ser assinada  pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo.------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


